
令和５年度 学校評価について 
船橋市立習志野台第二小学校 

 
 
１ はじめに 
   今回、多くの保護者の方から学校評価アンケートにご回答いただきありがとう 
ございました。 
アンケート内容は、各項目４段階（４：そう思う ３：どちらかと言えばそう 
思う ２：どちらかと言えばそう思わない １：そう思わない）で回答してい 
ただきました。そこで、肯定的評価（「そう思う」「どちらかと言えばそう思う」） 
が９０％以上の項目は「できている」、９０％未満の項目は本校の課題としてと 
らえています。 

 
 
２ 保護者の評価から 
（１）９０％以上の項目 
    全２２項目の内１８項目で肯定的評価（９０％以上）をいただいております。 

 
（２）９０％未満の項目 
  ①No. 7 ８４.９％「習二小の学習環境・設備は、よく整っている」 
  ②No.10 ８０.５％「習二小は清掃がゆきとどき、良い環境で生活している」 
  ③No.18 ８７.５％「習二小の職員はいじめの早期発見・再発防止によく取り組 

んでいる。」 
  ④No.22 ８９.８％「習二小の児童たちは英語科の授業に意欲的に参加してい 

る。」 
   ※①②は、昨年度も９０％未満の項目になります。 
 
（３）９０％未満の項目への対応 
  ①については、引き続き日頃から教室の整理整頓を心がけ、学習に集中できるよ

うに努めます。また、必要に応じて授業に ICTを取り入れ、より効果的な授業
展開に努めます。教員の授業力向上に向けて、研修を行います。 

  ②については、次年度も引き続き校舎内外において、児童と教職員がともに清掃
に努め、きれいな学校を目指します。 

  ③については、いじめの早期発見に向けて、日頃から児童をよく観察するととも
に、アンケート・面談等で直接話を聞ける機会を設けます。また、再発防止の

ため、道徳の授業を大切にし、心の豊かさを培います。 
  ④については、引き続き英語教育の充実のため、授業の内容の精選につとめ、教

師の授業力の向上に向けて研修を行います。 
 
（４）自由記述への対応 
  【学校行事について】 
   行事の実施時期や内容については、引き続き最善のものとなるように調整いた

します。運動会については練習時間、保護者の皆様の負担等を考えて、現在の
ところ来年度も、半日開催を予定しています。 

 
 
 



【教育課程について】 

   学習指導要領に沿って計画された教育課程をもとに、引き続き適切に実施して
いきます。道徳の授業等を充実させることにより、いじめや差別の問題、ＳＮ
Ｓの問題等に取り組みます。 

【教職員について】 
先生方の力量を向上させたいと考えています。授業研修・研修会への参加等を
通して、力量の向上を進めています。先生方の児童への対応についての学びを
深め、児童に寄り添う教職員であるようにします。 

    【教育相談に関すること】 
   児童との面談やアンケートを大切にし、スクールカウンセラーとも連携をはか

って取り組みます。 
【教室の環境に関すること】 

   船橋市では、ストーブからエアコンに切り替えています。冷暖房の温度設定に
は制限あり、すべて自由に使用はできません。洋服等での調節をお願いします。 

  【学校からの情報に関すること】 
   学校だよりやホームページを充実させ、必要な情報が見やすくなるように心が

けます。発行の方法については現状通りを考えています。 

     
 
３ 教職員の評価から 
（１）課題 
① 「たくましい子は達成できたか」 
② 「年間学校行事の時期・内容・量は適切に設定されているか」 
③ 「地域の特色（住環境・産業等）や人材を活用した教育課程になっていたか」 

④ 「TT・グループなど少人数指導の工夫改善はなされたか」 
⑤ 「実践的コミュニケーション能力を育成する英語教育が推奨されたか」 
⑥ 「学校職員として地域の人や PTA と協力していたか」 

    ⑦ 「校外の研修会や研究会へ積極的に参加したか」 
 
（２）取り組み 
①については、体育の授業以外でも、児童が意欲的に運動できる機会や場を、積極的 
に設定したいと思います。 
②については、音楽発表会の時期を見直し、ゆとりをもって充実した行事運営をしたい 
と思います。 
③については、各学年、年１回は外部の人材を教室に招いての学習や見学、交流 

の学習を教育活動に取り入れ、学校運営協議会との連携を図りたいと思います 
④については、教科・単元を吟味し、学年の態勢を考慮しながら、工夫改善に努 
めたいと思います。人材不足の解消についても市に求めたいと思います。 
⑤については、学校評価アンケートと同様に、引き続き英語教育の充実のため、 
授業の内容の精選につとめ、教師の授業力の向上に向けて研修を行います。 
⑥については、PTAや学校運営協議会と連携し、できる限り協力できる仕組みを整 
えていきたいと思います。 

⑦については、研修の機会が減ったり、受講形態が変化したりする中ですが、で 
きる限り参加し、校内でも研修会を開催し、自己研鑽に努めたいと思います。 

 
 
 



４ 学校関係者評価から 

  ・学校の環境はよく整い、きれいな学校になっている。 
  ・いじめ問題などは組織で取り組んでいく必要がある。 
・行事については適切に効果的に実施できていた。 
・教育活動が活性化したことにより、十分な教材研究に基づき、指導方法や指導 
形態の工夫がなされていた。 
・学習用端末の活用などをさらに促進させて、学力向上につなげてほしい。 
・学校の本分は学習である。学力・学習についての公表方法については考えてい 
くとよいのではないか。学力の問題がなかなか見えにくい部分がある。 
・学校教育目標に照らし合わせて評価していくのがよいのではないか。進んで学 
習というのが具体的にどのような時間でどのように行うものなのかがわかる 
とよいのではないか。 

・懇談会の資料は統一して配布してみてはどうか。 
 
学校関係者評価では、おおむねどの項目についても肯定的な評価をいただきま 
した。今後の教育活動に生かしていきたいと思います。 

 

 
５ 来年度に向けて 
   学習面では、Ｎｏ．１、４、５ともに保護者の皆さまから昨年度同様に高い評
価を得ております。今後も保護者の皆さまの信頼を得られるよう、授業実践に取
り組んでまいります。 

   制限が解除され、学校行事をほぼ実施することができました。内容の精選や実
施時期を再度検討し、より充実した行事運営を行っていきます。その様子なども

ホームページやブログ等でお知らせしていきたいと思います。 
   自由記述欄には、教職員に対する励ましや温かいお言葉をたくさんいただき大
変感謝しております。子供たちにとって充実した教育活動が行えるようにしてい
きたいと思います。 
今後も、ご理解・ご協力をお願いすると共に、何かご意見がございましたら、 
いつでもご連絡いただければありがたいです。 


